

この街のいいねを届けます

2025

7/12

1888号

成田版

毎週 土曜日 発行



公式HP

公式アプリ



教えてくれた方

竹本 稔 医師

国際医療福祉大学医学部 糖尿病・代謝・内分泌内科系教授(代表)

国際医療福祉大学成田病院 糖尿病・代謝・内分泌内科部長

予防医学センター長

第40回 糖尿病教室

7月26日㈯、国際医療福祉大学成田病院健診棟4階・成田国際ホールにて。13時～15時(12時半開場)。参加無料。「肥満と糖尿病: インクレインで一石二鳥の解決策?」をテーマにした竹本医師のお話の他、「肥満・糖尿病・サルコペニア」についてや、猛暑を乗り切るために生活や食事、脂質検査、薬の脱水注意等について、各分野のエキスパートが分かりやすく解説。

参加申し込みは、電話・ホームページ、または下の二次元コードより。

問/国際医療福祉大学成田病院
0476-35-5600



申込は
こちらから▶

エリート情報 Take Free

健康的な食生活のために

糖のこと正しく知りたい!

世の中には健康についての情報があふれていますが、それが正しいのか分からず困惑してしまいます。食の中心をなすとも言える「糖」についても同様です。そこで、国際医療福祉大学成田病院の竹本稔医師に「糖」について教えていただきました。

糖は特に脳にとって大切なものです

糖は、体にとってどんな役割を果たしているのでしょうか? 糖質は、1g当たり約4キロカロリーのエネルギーを產生し、様々な臓器で利用されます。特に、炭水化物から得られるブドウ糖は細胞にとって主要なエネルギー源であり、脳は通常の状態において、ほぼブドウ糖のみをエネルギー源として利用しています。

砂糖や果糖等の過剰摂取には注意

「体によい糖」「体に悪い糖」というのはありますか? 適切な量を攝取している限り、一概に区別することはできません。しかし、清涼飲料水やスナック菓子に多く含まれる砂糖や加糖食品を過剰に摂取すると、血糖値が急激に上昇します。また、脂肪質が蓄積やすくなるといった健康リスクが懸念されます。特に、清涼飲料水のよう液体で採取する糖は吸収が速く、過剰摂取になりやすいため注意が必要です。また、一方で、玄米、全粒粉バ



糖の適正な摂取量はどのくらいですか? 低炭水化物食と低脂肪食が体重・血糖・脂質等に与える影響を比較した研究では、それおり、どちらの食事法も、適切に摂続すれば体重減少に効果があるとされています。

エネルギー摂取の半分は炭水化物で

一方、米国の45～64歳の成人1万人5千428人を対象とした、平均25年間でいたり追跡調査を行った研究では、総エネルギーによって摂取される炭水化物の割合が50～55%の群が最も死率リスクが低かったと報告されています。



しかし、清涼飲料水やスナック菓子に多く含まれる砂糖や加糖食品を過剰に摂取すると、血糖値が急激に上昇します。また、脂肪質が蓄積やすくなるといった健康リスクが懸念されます。特に、清涼飲料水のよう液体で採取する糖は吸収が速く、過剰摂取になりやすいため注意が必要です。また、一方で、玄米、全粒粉バ

、野菜、豆類等の未精製の炭水化物には食物繊維豊富で、血糖値の上昇を穏やかにします。また少量でも満腹感が得やすく過食を防止し、生活習慣病の予防につながるとされています。

● 食物繊維は一日25gの摂取

● 炭水化物からのエネルギー比率は50～60% ● 食物繊維は一日25gの摂取を自安にしています。一方で、日本食は塩分が多くなりやすい傾向があるため、食塩の摂取量は1日6g未満目標とするこも併せて推奨されています。

血糖値の上昇を抑える工夫を

● 血糖値の上昇を抑えるには? 私たちの体の中で唯一血糖値を下げることができるホルモンです。胰島から分泌されるインスリンの効果を減弱させるため、過剰なカロリー摂取を避け、適度な運動を行い、適正な体重を維持する、食後の急激な血糖値変化を防ぐことが重要です。

● 血糖値の上昇も血管にダメージを与え、動脈硬化

を進行させる要因になります。そのため、やはり単糖類(砂糖・果糖等)や加糖食の過剰摂取は控えることが肝要となります。また、脂質の摂取が過剰になると、脂質質を多く取り過ぎると腎機能に問題がある方は腎臓への負担が懸念されます。また、脂質質を多く摂ることも推奨されます。食物繊維は、腸内の善玉菌を増やし、潜在的に有害な菌の抑制に寄与することも多く、研究で示されています。

● 最近「糖化」という言葉を耳にしますが、これはどういうものなのでしょうか? 糖化とは、糖(ドウ糖)がタンパク質や脂質と非酵素的に結合する反応で、それに

は、日本食の特性が大きく寄与していると考えられています。この点からも、日本動脈硬化学会では、「日本食バーダー」を推薦しております。一方で、日本食は塩分が多くなりやすい傾向があるため、食塩の摂取量は1日6g未満目標とするこも併せて推奨されています。

● 常に体重減少はAGESが生成されます。

過剰なAGESは老化や動脈硬化、糖尿病の原因となることが知られています。AGESの因

を抑える

ことが重要です(前述参照)。

調理方法によっても、AGESの生成量は大きくなりります。一般に生の状態が最も少く、加熱の度合が高く時間が長いほど増加します。特に、高温で調理した肉料理はAGESを多く含みます(例えば、牛丼でもステーキ(焼く)よりしゃぶしゃぶ(茹でる)の方がAGESの生成量は少くなります)。また、焦げた場合はAGESが多くなります。

まるため過剰摂取は注意が必要です。

まれため過剰摂取を控えることが望ましいとされています。さらに、ソーセージやベーコンといった加工食品は製造過程で高温処理されることが多く、AGESを多く含む傾向があります。

● 食物繊維は一日25gの摂取

● 血糖値の上昇を抑える工夫を

● 常に体重減少はAGESが生成されます。

過剰なAGESは老化や動脈硬化、糖尿病の原因となることが知られています。AGESの因

を抑える

ことが重要です(前述参照)。

調理方法によっても、AGESの生成量は大きくなりります。一般に生の状態が最も少く、加熱の度合が高く時間が長いほど増加します。特に、高温で調理した肉料理はAGESを多く含みます(例えば、牛丼でもステーキ(焼く)よりしゃぶしゃぶ(茹でる)の方がAGESの生成量は少くなります)。また、焦げた場合はAGESが多くなります。

まるため過剰摂取を控えることが望ましいと

されています。さらに、ソーセージやベーコン

コンといった加工食品は製造過程で高温処理されることが多く、AGESを多く含む傾向

があります。

まれため過剰摂取を控えることが望ましいと

されています。さらに、ソーセージやベーコン

コンといった加工食品は製造過程で高温処理

されることが多く、AGESを多く含む傾向

があります。

まれため過剰摂取を控えることが望ましいと

されています。さらに、ソーセージやベーコン

コンといった加工食品は製造過程で高温処理

されること多く、AGESを多く含む傾向

があります。

まれため過剰摂取を控えることが望ましいと

されています。さらに、ソーセージやベーコン

コンといった加工食品は製造過程で高温処理

されること多く、AGESを多く含む傾